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EL NIÑO QUE DERROTÓ LA OSCURIDAD 
Pasaje: Isaías 9:1-7 (pág. 700 NBLA)

Iglesia: Piedra Angular | Downtown Center |

Idea central: En medio de nuestra oscuridad, tristeza y guerra, el nacimiento de Jesús trae luz, 
alegría y paz.


Saludos - Agradecimiento - Buscar Biblias

Pasaje: Isaías 9:1-7 
1 Pero no habrá más melancolía para la que estaba en angustia. Como en tiempos pasados, Él trató 
con desprecio a la tierra de Zabulón y a la tierra de Neftalí, pero después la hará gloriosa por el 
camino del mar al otro lado del Jordán, Galilea de los gentiles. 
2 El pueblo que andaba en tinieblas 
Ha visto gran luz; 
A los que habitaban en tierra de sombra de muerte, 
La luz ha resplandecido sobre ellos. 
3 Multiplicaste la nación, 
Aumentaste su alegría. 
Se alegran en Tu presencia 
Como con la alegría de la cosecha, 
Como se regocijan los hombres cuando se reparten el botín. 
4 Porque Tú quebrarás el yugo de su carga, el báculo de sus hombros, 
Y la vara de su opresor, como en la batalla de Madián. 
5 Porque toda bota que calza el guerrero en el fragor de la batalla, 
Y el manto revolcado en sangre, serán para quemar, combustible para el fuego. 
6 Porque un Niño nos ha nacido, un Hijo nos ha sido dado, 
Y la soberanía reposará sobre Sus hombros. 
Y se llamará Su nombre Admirable Consejero, Dios Poderoso, 
Padre Eterno, Príncipe de Paz. 
7 El aumento de Su soberanía y de la paz no tendrán fin 
Sobre el trono de David y sobre su reino, 
Para afianzarlo y sostenerlo con el derecho y la justicia 
Desde entonces y para siempre. 
El celo del Señor de los ejércitos hará esto. 

Oremos:

Señor, hoy queremos oír tu voz. No hay nada mejor para nuestra alma que escucharte y ser 
transformados por Ti. Háblanos de tu Hijo. Abre nuestros ojos para verte y oídos para escucharte en 
esta mañana. En Jesús oramos, amén. 

Introducción 
A muchos nos gusta la Navidad. Hay muchos motivos por los que estar con ganas 
de que llegue. Pero hay una muy específica. Las películas de navidad. 


¿A quién le gusta esta época para sentarse en el mueble en la noche y ver un 

clásico como Mi pobre Angelito? Perdón. ¿Le pusieron Mi pobre angelito a Home 
Alone? Al menos solo en esta me dejan utilizar el título en español de España de 
“Solo en casa”. 


O eres de otros clásicos como Polar Express. O el Grinch. ¿Conoces la historia del 
Grinch? Ese personaje gruñón a quién no le gusta la navidad y para intentar 
destruirla, decide robar todos los adornos, regalos y traer caos en el pueblo de los 
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Quién. Él cree que, al quitar todo eso, habrá acabado con la Navidad. Pero al final, 
se da cuenta de que la Navidad no se trata de cosas materiales; hay algo más 
profundo que trasciende los adornos y está en lo profundo del corazón.


Y así, hoy a través de Isaías recordaremos que la verdadera navidad es algo más 
que regalos, adornos, luces, juguetes o reuniones familiares. 

Dios nos ha dado un motivo de alegría infinitamente más grande que todo esto. 
Nos ha dado un regalo muy valioso y ningún "Grinch" podrá arrebatarlo.


Permítanme ilustrarles el camino de hoy a través de nuestra hoja de ruta.

++

Hoja de ruta: 
1) La condición: oscuridad (vv.1, 2, 4, 5)

2) La consolación: un niño (vv.6, 7)

3) La conclusión: alegría (v.3)


++

Idea central: En medio de nuestra oscuridad, tristeza y guerra, el nacimiento de 
Jesús trae luz, alegría y paz.


++

1) La condición: oscuridad (vv.1, 2, 4, 5) 

Si has leído conmigo el pasaje, habrás notado que tiene un lenguaje muy particular. 
Miremos todas las descripciones que hace:

++

1 Pero no habrá más melancolía para la que estaba en angustia. Como en tiempos pasados, Él 
trató con desprecio a la tierra de Zabulón y a la tierra de Neftalí, pero después la hará gloriosa por el 
camino del mar al otro lado del Jordán, Galilea de los gentiles. 
2 El pueblo que andaba en tinieblas 
Ha visto gran luz; 
A los que habitaban en tierra de sombra de muerte, 
La luz ha resplandecido sobre ellos. 
4 Porque Tú quebrarás el yugo de su carga, el báculo de sus hombros, 
Y la vara de su opresor, como en la batalla de Madián. 
5 Porque toda bota que calza el guerrero en el fragor de la batalla, 
Y el manto revolcado en sangre, serán para quemar, combustible para el fuego. 

Esa es la condición del pueblo. Un pueblo que está sufriendo. En oscuridad, en 
angustia, en tinieblas, en sombras de muerte. 


Esto, como bien dice el título del libro, es una profecía de Isaías unos 700 años 
antes de Jesús, cuando Israel estaba dividido en dos partes: el norte llamado Israel, 
y el sur llamado Judá. 


Y en este mensaje de Isaías, el describe como era la condición del pueblo. Era todo 
oscuridad. Y la pregunta que debemos hacernos es:

¿Por qué? ¿Por qué Isaías describe al pueblo envuelto en tinieblas?
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Para ello necesitamos rebobinar al capítulo 7. Ahí vemos que el pueblo de Judá 
estaba sufriendo las amenazas de ataque por parte del Norte, de Israel, y de otro 
pueblo llamado Siria. 

Acaz (el rey del sur), con miedo, acude a Asiria para pedir ayuda. Isaías le dice: no. 
No confÍes en Asiria. Ellos te traicionarán.


Y con eso, pasamos al capítulo 8, donde Isaías dice al rey: “Asiria viene a 
invadirnos”.


Como no confiaste en Dios, sino en Asiria para defenderte, ahora ellos, vendrán a 
por nosotros. Será una tragedia. Y Asiria, en el 722 invade el norte de Israel y 
amenaza al sur repetidamente.


Una tragedia indescriptible. Por ello se habla de oscuridad. De tinieblas. De 
sombras y de muerte.


Quizás aún no estás en la escena. Déjame ser un poco más preciso. Unos 
extranjeros, han venido a tu casa. Han destrozado tu vida. Han utilizado y 
deshonrado a tu esposa. Han matado a tus hijos en tu cara. Te han llevado como 
esclavo a su tierra. Trabajas 18 horas al día sin descanso. No hay motivo de alegría. 
Solo hay dolor. Un dolor tan grande, que la luz no tiene espacio.


Pero esa no era solamente una condición física y material. Era espiritual. Ellos 
ignoraron y enfadaron a Dios, y por eso experimentaron lo que era vivir sin Dios. 


No hay esperanza. No hay luz. Nada. Solo oscuridad. 


Ilustración:


Un día tu vida es esto:

++

imagen 
Esta es una ciudad de España, llamada Valencia. 

Hace poco más de un mes, en un día que parecía normal, llegó una catástrofe para 
la que nadie estaba preparado. La tormenta más grande del siglo.  


Y sus vidas pasó de ser esto… a ser esto: 

++

imagen 

Todo se volvió oscuridad. Cientos de personas fallecidas y otros cientos 
desaparecidas en un instante. 


Nadie reía. Cuando mirabas cada video que se compartía, solo habían lágrimas, 
dolor, pena, sufrimiento, pérdida. Nada positivo. 


Esto pasó en Israel, física, material y espiritualmente.

Oscuridad.
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Pero, alguien puede decir: “eso solo era el pueblo de Israel. Mira, el v.1 habla de 
Zabulón y Neftalí. Son tribus del Norte. ¿Qué tiene que ver con nosotros hoy?” 


Mucho. Si no mira lo que dice Pablo. 

++

Efesios 5:8: “porque antes ustedes eran tinieblas”

No dice que el mundo está en tinieblas. No dice que Santo Domingo está en 
tinieblas. Dice que nosotros éramos tinieblas. ¿Y qué significa que nosotros 
estábamos en tinieblas? Que estábamos en pecado. Esa era nuestra más profunda 
oscuridad.


Aplicación

“Jona, yo me levanto, voy a mi trabajo, gano dinero, tengo amigos, disfruto de la 
familia en navidad. Ha sido así desde siempre. Yo no me he sentido en esas 
tinieblas que dices…”


Ese es el primer síntoma. El pueblo de Israel no sabía tampoco. Porque te 
acostumbras a vivir en la oscuridad. 


Alguien que no puede ver, solo ve oscuridad. No puede ver la luz. No puede ver la 
belleza. Y nosotros desde que nacemos, estamos ciegos. Pero,


Al principio no era así. Adán, si podía ver. Pero el pecado lo corrompió todo.


Tu y yo no hemos sido creado para vivir en la oscuridad. Hemos sido creados para 
vivir en la luz. 


Quizás algunos de ustedes si está experimentando la oscuridad. 

- El dolor de una pérdida. 

- La falta de gozo. 

- Estar atrapado en un pecado que no te deja respirar. 

- No tener paz. 

- Vivir en constante guerra con la familia. 

- Encontrarte que estás verdaderamente triste. 

- O lo peor, no sentirte amado por Dios porque piensas que eres demasiado malo.


O quizás, el otro grupo, tu recuerdas que fuiste así un día y Dios te cambió. Pero 
aun así, hay momentos, donde lo vemos todo oscuro. Siempre el vaso medio vacío. 


No fuimos creados para experimentar nada de esto. Pero el pecado nos ha cegado 
para hacernos vivir en oscuridad. Pero no siempre fue así, y, no sería para siempre 
así.


Tan grande es Dios, que intervino para cambiarlo todo.


++ 

2) La consolación: un niño (vv.6, 7) 
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6 Porque un Niño nos ha nacido, un Hijo nos ha sido dado, 
Y la soberanía reposará sobre Sus hombros. 
Y se llamará Su nombre Admirable Consejero, Dios Poderoso, 
Padre Eterno, Príncipe de Paz. 
7 El aumento de Su soberanía y de la paz no tendrán fin 
Sobre el trono de David y sobre su reino, 
Para afianzarlo y sostenerlo con el derecho y la justicia 
Desde entonces y para siempre. 
El celo del Señor de los ejércitos hará esto. 

El pueblo necesitaba salir de la oscuridad. Pero ningún ser humano creado podría 
quitar lo que el pecado trajo. Ningún hombre, ningún patriarca, ningún profeta, 
ningún ángel, ningún arcángel, ninguna forma de vida, ninguna cosa creada podría 
cumplir tal tarea. 


Y la consolación viene a través de alguien que tiene que tiene la siguiente 
descripción:


Soberanía sobre sus hombros. 
Alguien que controla todo. Que nada se le escapa.


Que se llama 

Admirable Consejero 
¿Quién tiene mejor consejo que Él que creó los consejos? 

¿Quién puede tener más inteligencia que aquel que creó la inteligencia?


Dios poderoso 
¿O quién tiene más poder que a quién se le llama Dios poderoso, el cuál sabemos 
que fue el autor de la creación? 

Si Dios, encarnado en Jesús fue quién creó y que sustentó, ¿no deberíamos 
descansar en su poder y su amor?


Padre Eterno 
¿Qué hace un padre por un hijo? Lo cuida. 

¿Cómo no dejar que Él me cuide en medio de las sombras? 

Él me promete no abandonarme cuando pase por el valle de las sombras y de la 
muerte. Él estará conmigo. No solamente 1 día. Por toda la eternidad.


Principe de Paz 
¿Por qué necesitamos un príncipe de paz? 

Porque vivimos en guerra. Con el enemigo, con el pecado que hay en mí y en el 
mundo. 

Jesús vino a traer paz. Paz para con Dios.


Ahora, ponte en la mente de un judío que está viendo como la amenaza de la 
invasión está a punto de llegar. 


Y llega alguien y te dice: “Va a venir alguien impresionante. Dios poderoso, un 
príncipe, el mejor consejero, el que tiene la soberanía….  Y no habrá más 
oscuridad”.
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Tu estarías pensando: “wow que impresionante”. Ahora, haz el ejercicio. Si te 
describen eso: ¿En quién piensas?

Alguien así tipo Thor. O tipo Gladiator. Alguien fuerte e inteligente. Alguien 
indescriptible. 


¿Te has fijado como empieza Isaías? 

Un niño ha nacido.


Wait. 


¡¡¿Un bebe?!!


“Están en nuestras puertas, el enemigo nos va a matar. 

¿Y tu me presentas a un bebé?” “¿Cómo este niño nos va a salvar?”


Y al final, esta es la pregunta clave no solamente para los judíos allí, sino para 
nosotros hoy. 


Estamos celebrando Navidad. Jesús nació. Pero, ¿Por qué el nacimiento de este 
niño es lo que quita la oscuridad al mundo y a nuestros corazones? 

¡Es un bebé! Que nació hace 2000 años.


Porque en ese niño, reside toda la plenitud de Dios. En ese bebé, al que María 
está portando en sus brazos, está el todo de Dios. 

Dios ha decidido bajar. No es cualquier bebé. 


Si pones en una balanza todas las montañas, todos los mares, todos los ríos, y 
lagos, todas las islas, todas las estrellas, todos los planetas, todos los cometas, 
todos los seres humanos, todos los animales, toda cosa creada…. Y en el otro 
lado, pones a este bebé. 


Él pesará más. 

El valdrá más.


Para satisfacer las demandas de la justicia santa y perfecta de Dios. 


Para poder pagar una deuda infinita, 

se necesita un ser infinito.  


Y resulta que este bebé, que María portaba, era infinito. No tenía principio, aunque 
acaba de nacer, no tenía final aunque 33 años después lo mataran.


Este niño es Dios.


Solo Él podía traernos la luz. 
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Quizá este judío no comprendió porque la respuesta a su clamor era un niño, pero 
espero que hoy tu sí lo hayas comprendido. 


Este niño es la respuesta a nuestras oraciones.


Por eso estamos y celebramos navidad.


Y si estás pensando:

“Jona, ¿me estás diciendo que este niño, llamado Admirable Consejero, Dios 
poderoso, Padre Eterno y Príncipe de Paz es la respuesta a mis oraciones cuando 
pido a Dios socorro, ayuda, sálvame, líbrame y abrázame?” 


Sí. Eso es.


Iglesia, si no tienes amigos que te den consejos, o no te sientes amado, cuidado o 
en paz, yo y muchos de aquí, conocemos a un niño que puede satisfacer tu vacío 
en tu interior. 


La iglesia no puede ocupar ese lugar. 

Los amigos siempre fallarán. 

Tu obediencia es inestable. 


Pero Jesús, Él nunca falla. 

En Él podemos confiar. 

El v.7 habla de una paz sin fin. 

Que príncipe nos ha dado Dios.


Y todo esto en un bebé.

¿Qué hay más débil, dependiente e indefenso hay que un bebé? 


Ilustración:

En la película Endgame, los Avengers están pensando en volver al pasado para 
revertir lo que Thanos destruyó. Y a War Machine se le ocurre algo y dice: ¿Por qué 
no volver a cuando Thanos era un bebé… y hace este gesto.


Es fácil matar a un bebé si nadie te lo impide. 

A Jesús lo intentaron matar de niño. Herodes lo intentó. El enemigo intentó frenar 
de mil y una formas el nacimiento del Mesías a lo largo de todo el Antiguo 
Testamento. Si no lee el libro de Ester.


Pero con Él no podrían. 

No solamente porque Él era Dios, sino porque el Dios trino no lo permitiría. Porque 
este niño que nos ha sido nacido, tenía que morir en la cruz para perdonar nuestros 
pecados y salvarnos de nuestra maldad.


Este niño que vemos en el portal de Belén tan bonito y dulce, tuvo que pasar la 
peor de las humillaciones.
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Él se humilló para hacerse hombre. No le importó ser igual a Dios como cosa a que 
aferrarse. Él no dijo: 

“Señor, yo no voy a hacer eso”. “¿Dejar que una pecadora sea la que me cuide de 
alimentarme, darme de beber, arroparme en las noches? Que humillación.”


Ve a cualquier religión antigua. Los dioses romanos, los griegos… los dioses de 
Babilonia. Eran egoístas. Solo querían ser servidos. Pero Jesús se humilló. Pasó 
hambre, sed, y murió, por amor.


Este es nuestro Dios, Señor y Rey.


Todas nuestras rodillas se doblarán ante Él.

No puedo dejar de hablar de Él.


Esa es la consolación. Un niño, que creció y pagó el precio del pecado.


Aplicación

¿Tu crees en él? Estamos en Navidad. Yo me he dado cuenta que la mayoría en 
este país dice creer. Pero yo espero que tu veas con mi pregunta quiero ir un paso 
más allá.


No hablo de creer aquí en la mente. Eso lo hacen los demonios también.

Hablo de creer de verdad. Poner tu confianza en Él como tu Señor y Salvador.

He intentado describirte con lo mejor que tengo de mis palabras al niño que es 
llamado Rey, Señor y Salvador.

Hoy es tiempo para creer. 

No porque sea navidad, sino porque cada domingo hablamos de Él.


¿Cómo yo sé si estoy creyendo de verdad?  

Porque crees en Él siempre. 


Cuando pasas por una enfermedad, hay dos posibles respuestas:

1. Estoy tranquilo porque el 70% de la gente con esta enfermedad se cura.

2. Estoy tranquilo por mi Dios me cuida y me ama. Él es soberano sobre todo. 


Él es el único que te puede sacar de la oscuridad. Del pecado. Y traerte a la luz de 
Él.

Y cuando eso pasa, la conclusión es:


++ 
3) La conclusión: alegría (v.3)

3 Multiplicaste la nación, 
Aumentaste su alegría. 
Se alegran en Tu presencia 
Como con la alegría de la cosecha, 
Como se regocijan los hombres cuando se reparten el botín. 

Iglesia, la conclusión del discurso es:

En medio de nuestra oscuridad, tristeza y guerra, el nacimiento de Jesús trae luz, 
alegría y paz.
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Hoy hay luz, hoy hay paz y hoy hay alegría porque recordamos que Jesús se hizo 
hombre y nos salvó.


¿Por qué debo estar alegre cuando todo me va mal en la vida? 

Porque Jesús nació. 

Porque Jesús cambió mi vida.

Porque Él le dio color a lo que solo estaba en blanco y negro.

Porque aunque ahora sufro, se que pronto estaré en una Eternidad de gozo junto a 
Él.

No habrá más dolor. Llanto. Tristeza. Oscuridad. Guerra. Muerte


Estaremos con Él para siempre.


- Mis hermanos, si te botaron del trabajo en navidad.

- Si una enfermedad vino inesperada.

- Si no encuentras gozo en nada.

- Si te quedas sin doble sueldo y estás sin dinero.

- Si todo va mal.


Mira al pesebre. Y mientras miras, recuerda: 

Dios envió a su hijo al mundo, a hacerse como yo, para vivir la perfección que yo 
nunca pude. Y para morir por mi. Por amor. 

Sea que sufrámosle o muramos, pueblo suyo somos y ovejas de su prado. 


Y quizás estoy hablando con personas que no están sufriendo hoy. Qué están bien. 
Muchos de nosotros vivimos en luz. Oye, que regalo. En todo esto que hemos leído. 
¿Cuál ha sido mi papel para pasar de la oscuridad a la luz? Ninguno. Todo lo hizo 
Él.


Por tanto, si estás en luz, si estás alegre. Agradece a tu Señor que te sacó y no 
olvides ninguno de sus beneficios. Porque Israel de un momento a otro se olvidaba 
de lo que Dios hizo por ellos. 

Pidámosle a Dios, que podamos agradecerle cuando todo va bien, y cuando todo 
va mal. Bendito sea el Nombre del Señor siempre. Yo me alegraré en el Dios de mi 
salvación.


La navidad no consiste en regalos y luces. Las cuales están bien. Muchos de 
nosotros podemos permitirnos comprar regalos, sacar el pavo del horno y decorar 
la casa. Pero, ¿acaso los que no pueden hacerlo, no pueden por ello celebrar la 
navidad?


Si tu navidad se centra en estas cosas, evidentemente no podrás. 

Nada te diferencia del Grinch.

Pero si nuestra navidad está centrada en Jesús.

Pasaremos unas muy, pero muy felices fiestas. 

Porque sabremos que a pesar del dolor, del sufrimiento, o de la oscuridad aparente, 

Hay luz, hay alegría y hay paz, gracias a nuestro precioso Jesús.

Oremos.
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